

米インフラ法成立

5年間で114兆円規模

バイデン米大統領は15日、5年間で総額1兆8000億(約114兆円)規模のインフラ投資法に署名し、同法が成立した。政権が掲げる経済政策の柱の一つで、上院は8月、下院は11月5日にいずれも超党派の賛成多数で可決していた。2020年の大統領選から「米国の結束」を訴えてきたバイデン氏にとっては、公約を一つ達成したことになる。

バイデン氏が3月に発表

した当初計画は8年間で総額2兆8000億だったが、規模や内容で野党・共和党に

譲歩を重ね、超党派合意を実現した。バイデン氏は「国を前進させる唯一の方法は、妥協と合意だ。我々は国民のために民主主義を機能させた」と超党派で成立させた意義を強調した。

インフラ投資法の成立を受け、バイデン政権は、経済政策のもう一つの柱である受給者増・社会保障制度に10年間で総額1・75兆円を投じる大型歳出法案の成立を目指す。ただ、与党の民主党内で、社会保障への大型歳出を求める左派と、財政規律を重視する穏健派の対立が続き、法案のとりまとめが難航している。

【ワシントン中井正裕】らにシステムを開発するのを防ぐ「デジタル共通基盤の利用原則」などを打ち出す方向だ。社会のデジタル化を巡っては、IT人材の不足が課題となっている。政府は教育の強化や、行政が人材を確保しやすい採用制度も論点になるとした。

書面や対面義務廃止

デジタル臨調初会合 年内に共通指針

デジタル改革、規制改革、行政改革を一体的に進めるデジタル臨時行政調査会(臨調)の初会合が16日、首相官邸で開かれた。政府は書面提出や対面を義務付けた制度の原則廃止など、改革の共通指針を年内に策定すると表明。指針に基づき、具体策を練るとの方針を示した。来春に第1次提言をまとめ、再来年の通常国会で必要な法改正をした

臨調は関係閣僚と有識者で構成。政府側は会合で臨調設置の背景を「デジタル庁設置でデジタル改革の推進体制を整備されたが、規制や行政を含めて構造改革しなければ、国民や事業者は恩恵を実感できない」と説明した。

データやスムーズにやりとりできる「相互運用性の確保原則」や、行政がばらばら

補正予算のほか、22年度予算編成に触れ「引き続き協力をお願いする」と要請した。21年7～9月期の国内総生産(GDP)速報値が2四半期ぶりのマイナス成長となったことに関し、コロナ禍や原材料価格の上昇が大きな要因だとした上で「日本経済の復活に向けて力強く取り組む」と語った。茂木敏充幹事長が役員会後の記者会見で明らかにした。

同法は道路、橋、電力、鉄道、高速通信網などのインフラ整備に約5500億円を新規投資する内容。連邦政府のインフラ投資額は5年にわたり約25%増え、米国土木学会が試算するイ

「経済、社会の仕組みを、デジタル時代に合ったものにつくり直していく必要がある」と述べた。

共通指針には「デジタル完結・自動化原則」を盛り込んだ。書面提出や対面、目視などを義務付けている制度や規制を見直し、すべてオンラインで済ませられるようにしたいとの狙いがある。このほか、行政と民間で

首相、補正予算早期成立に意欲 岸田文雄首相は16日の自民党役員会で、新型コロナウイルス対応や格差是正を含む経済対策を盛り込んだ2021年度補正予算の早期成立に意欲を示した。経済対策を19日に閣議決定するとして「速やかに取りまとめ、実行に移すことが、日本経済にとって極めて重要だ」と述べた。

地銀統合支援金 日銀が縮小発表 日銀は16日、経営統合や収益力強化で一定の条件を満たした地方銀行や信用金庫など地域金融機関を対象に事実上の補助金を出す支

デジタル改革、規制改革、行政改革を一体的に進めるデジタル臨時行政調査会(臨調)の初会合が16日、首相官邸で開かれた。政府は書面提出や対面を義務付けた制度の原則廃止など、改革の共通指針を年内に策定すると表明。指針に基づき、具体策を練るとの方針を示した。来春に第1次提言をまとめ、再来年の通常国会で必要な法改正をした

臨調は関係閣僚と有識者で構成。政府側は会合で臨調設置の背景を「デジタル庁設置でデジタル改革の推進体制を整備されたが、規制や行政を含めて構造改革しなければ、国民や事業者は恩恵を実感できない」と説明した。

データやスムーズにやりとりできる「相互運用性の確保原則」や、行政がばらばら

補正予算のほか、22年度予算編成に触れ「引き続き協力をお願いする」と要請した。21年7～9月期の国内総生産(GDP)速報値が2四半期ぶりのマイナス成長となったことに関し、コロナ禍や原材料価格の上昇が大きな要因だとした上で「日本経済の復活に向けて力強く取り組む」と語った。茂木敏充幹事長が役員会後の記者会見で明らかにした。

地銀統合支援金 日銀が縮小発表 日銀は16日、経営統合や収益力強化で一定の条件を満たした地方銀行や信用金庫など地域金融機関を対象に事実上の補助金を出す支

地銀統合支援金 日銀が縮小発表 日銀は16日、経営統合や収益力強化で一定の条件を満たした地方銀行や信用金庫など地域金融機関を対象に事実上の補助金を出す支

南関東地区第1代表として7年連続46回目の本大会出場を決めた。「今年は結果にこだわらず、黒獅子旗を獲得してほしい」と期待を込める。



日本通運

企業とスポーツ 都市対抗出場 トップに聞く ー 随時掲載



ホンダ

不慮の
大きな
過度な付
と判断し

10月28日	ハイテク、八雲山地区の環境と1.75兆円に半減する妥協案を発表
11月5日	下院、インフラ投資法案を可決
15日	バイデン氏、インフラ投資法案に署名。同法が成立

は「供給網の米国人の負担、物価高を」と主張し共事業の増加の不足に拍車フレ圧力を一能性がある。は、大型歳出議に移る。与幹部は25日ま口指している線対立は解消



ラ地
レギ
超え
ベ景気回復ペースが鈍い。通勤の足として自動車を
使う機会が多い地方では個

予算編成「デジタル」重点

来年度基本方針案 「16か月予算」に

政府は2022年度予算編成に向けた「基本方針」で、科学技術立国の実現やデジタル化を通じた地方活性化などに予算を重点配分することを盛り込む。21年度補正予算と22年度予算を「16か月予算」として一体的に編成することも打ち出す。19日の経済対策の取りまとめを踏まえ、近く閣議決定する方針だ。

方針案のポイント

- ▽科学技術立国、デジタル田園都市国家構想、経済安全保障を柱とする成長戦略を推進
- ▽賃上げ促進、看護師・介護職員・保育士らの公的価格の見直しなど、分配機能を強化
- ▽新型コロナウイルス感染症の克服に向け、医療・検査体制の確保、ワクチン・治療薬の研究開発を支援
- ▽厳しい財政状況を踏まえ、歳出全般で聖域なき徹底した見直しを推進

コロナウイルス感染症への対応に万全を期すとともに、「成長と分配の好循環」による新しい資本主義の実現」を目指す」と強調した。分配の具体策として、看護師や介護職員、保育士らの収入増に向け、介護報酬などの「公的価格」の見直しも盛り込む。

デジタル共通指針 年内に

臨調初会合見直し策 来春公表

政府は16日、デジタル社会の実現に向けた規制緩和策などを議論する「デジタル臨時行政調査会(臨調)」(会長・岸田首相)の初会合を首相官邸で開いた。コロナ禍で浮き彫りになったデジタル化の遅れを取り戻す狙いがある。年内に共通指針となる「デジタル原則」

をまとめ、来春に第1弾の見直し策を公表する。首相は会合で「デジタルインフラの整備や制度改革のスピードが国や企業の成長力を左右する。社会の仕組みを作り直していく必要がある」と述べた。デジタル臨調は、既存の制度を点検し、時代にそぐ

らトリガー条項の発動には慎重論があり、今回の対策となった。

われない慣行や法令を一体的に見直す目的で設置した。引越の際の転出入届のように、対面や書面での手続きを求める制度が念頭にありとみられる。医療や教育、交通といった「準公共分野」の制度改革も検討する。健康や防災など公益に関するデータを官民で連携して活用することについても議論する。

新社長

もともと、政府内ではデジタル関連の会議が乱立気味で、役割分担があいまいだとの指摘もある。11日に初会合を開いた「デジタル田園都市国家構想実現会議」は、デジタル化を通じた地方の活性化策を議論するとしている。牧島デジタル相は16日の閣議後記者会見で、「デジタル化の遅れは官民通じた深刻な課題だ。臨調で構造改革を行い、その基盤の上でデジタル田園都市を築いていく」と説明した。



78歳 日本通運入社。17年5月から社長。山口県出身。

基本ソフトは米グーグルのアンドロイド。高速・大容量の通信規格「5G」に対応する。独自に開発した予定表やカメラ、時計などは操作のしやすさにこだわったという。利用者が通信会社を選べる「SIMフリーモデル」は税込み10万4800円。

基本ソフトは米グーグルのアンドロイド。高速・大容量の通信規格「5G」に対応する。独自に開発した予定表やカメラ、時計などは操作のしやすさにこだわったという。利用者が通信会社を選べる「SIMフリーモデル」は税込み10万4800円。

R3、11、12の読者(朝刊)(11面)